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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA SEIS DE
OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE, ÀS DEZ HORAS, NA SALA
VIRTUAL DE REUNIÕES DO CCAE
(HTTPS://CONFERENCIAWEB.RNP.BR/WEBCONF/CCAE-UFES), SOB
A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA LOUISIANE DE CARVALHO NUNES,
DIRETORA DO CCAE, COM A PRESENÇA DOS(AS) SEGUINTES
CONSELHEIROS(AS): GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-
DIRETOR DO CCAE; FÁBIO LUIZ DE OLIVEIRA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; FABRÍCIO GOMES GONÇALVES,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA
MADEIRA; MARIA DA PENHA PICCOLO, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; CAMILA
APARECIDA DA SILVA MARTINS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
ENGENHARIA RURAL; ALINE DE MENEZES BREGONCI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; GERCÍLIO ALVES DE
ALMEIDA JÚNIOR, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA;
ANA CLAUDIA HEBLING MEIRA E ROBSON COSTA DE SOUZA,
REPRESENTANTES DO CCAE NO CEPE; LEANDRO PIN DALVI,
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE AGRONOMIA;
PATRÍCIA CAMPOS BERNARDES, COORDENADORA DO COLEGIADO
DO CURSO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; ADRIANO RIBEIRO DE
MENDONÇA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE
ENGENHARIA FLORESTAL; REJANE COSTA ALVES,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA
INDUSTRIAL MADEIREIRA; LILIAN GASPARELLI CARREIRA,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA
QUÍMICA; MARCUS DE FREITAS FERREIRA, COORDENADOR DO
COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA; MARIANA
DURAN CORDEIRO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO
DE ZOOTECNIA; IARA REBOUÇAS PINHEIRO, REPRESENTANTE
SUPLENTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; CARLOS
ANTONIO PELUZIO SILVA, CASSIA ANDRADE SAID, GABRIEL PINTO
BRUNORO E LUCAS ANDRADE DA SILVA GUIMARÃES,
REPRESENTANTES DISCENTES. AUSENTE COM JUSTIFICATIVA:
DAMIELLE LEITE FIGUEIREDO, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES
TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. 1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 08/09/2020. 2. EXPEDIENTE: A Senhora
Presidente, solicitou a inclusão do seguinte processo, a saber: 2.1 Processo nº.
23068.042045/2020-24 - Departamento de Zootecnia - José Geraldo de Vargas Júnior -
Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial (CES) para
avaliação do processo de promoção da classe D-Associado IV para a classe E-Titular. Em votação,
o pedido de inclusão foi aprovado por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento avulso
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nº 23068.028910/2020-20 - Comissão Eleitoral - Encaminha, para homologação, resultado da
eleição para escolha dos representantes discentes neste Conselho. A Presidente fez a leitura
dos nomes dos membros eleitos, como segue: Carlos Antonio Peluzio Silva, Agronomia,
primeiro titular e Rhayza Malfer Gomes, Zootecnia, primeiro suplente; Cassia Andrade Said,
Engenharia de Alimentos, segundo titular e Filipe Heitor Chaves Gomes, Engenharia Química,
segundo suplente; Gabriel Pinto Brunoro, Zootecnia, terceiro titular e Emerson Alex Oliveira
Souza, Medicina Veterinária, terceiro suplente; Lucas Andrade da Silva Guimarães, Engenharia
Industrial Madeireira, quarto titular e Nathali dos Santos Alves, Engenharia Industrial
Madeireira, quarto suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DEZESSETE BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.2 Decisão Ad
Referendum - Processo nº.23068.038095/2020-15 - Departamento de Agronomia - Guilherme
de Resende Câmara – Encaminha, para homologação, a decisão ad referendum emitida pelo
Vice-Presidente deste Conselho que aprovou, em face ao relato e parecer favorável da
Conselheira Patrícia Campos Bernardes, o requerimento para prestação de serviço de docência
voluntário, ministrando, para o curso de Agronomia e Engenharia Florestal, sob a
corresponsabilidade do Professor Fábio Luiz de Oliveira, a disciplina de DPV05390-
Microbiologia, com carga horária de 08 (oito) horas semanais, sendo 02 (duas) teóricas e 06
(seis) práticas. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.3 Documento nº.
23068.039980/2020-11 - Centro Acadêmico de Engenharia Florestal - Lavínia Botelho Mendes
- Encaminha, para homologação, nova composição do Centro Acadêmico de Engenharia
Florestal. A Presidente fez a leitura da nova composição, como segue: Lavínia Botelho Mendes,
Presidente; Ana Flavia de Souza Nascimento, Vice-Presidente; Vitória Damas da Silveira e
Mikaely Vasconcelos Paulo, Eventos; João Pedro de Almeida Lanes e Gabriela Aguiar Amorim,
Marketing; Ricardo Sodré Silva, Financeiro; e Tayna Rebonato Oliveira, Secretária. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO QUARENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.4 Documento nº. 23068.038099/2020-95
- Departamento de Medicina Veterinária - Haloysio Mechelli de Siqueira - Encaminha, para
aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial (CES) para avaliação do
processo de promoção da classe D-Associado IV para a classe E-Titular, conforme Resolução nº.
52/2017-CEPE. A Presidente fez a leitura dos nomes, como segue: Membro efetivo da Ufes,
Professora Drª. Magda Aparecida Nogueira Andrade (Presidente); membros externos à Ufes,
Professora Drª. Sâmia D’Angelo Alcuri Gobbo (IFES), Professor Dr. Luciano de Almeida (UFPR) e
Professor Dr. Fausto Miziara (UFG), como titulares, e, Professora Drª. Maria Teresa Franco
Ribeiro (UFBA), como suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.5
Documento nº. 23068.040021/2020-31 - Colegiado do curso de Engenharia Industrial
Madeireira - Encaminha, para aprovação, solicitação de criação de disciplinas optativas e
equivalência com a disciplina CFM05312-Anatomia da Madeira, para oferta na modalidade de
Ensino-Aprendizagem Remoto Temporário e Emergencial (EARTE), no semestre letivo especial
2020/1, a serem ofertadas para o curso de Engenharia Industrial Madeireira, versão curricular
2006, sob a responsabilidade do Departamento de Ciências Florestais e da Madeira: Anatomia
da Madeira (Teórica EARTE), com carga horária semestral de 30 horas, sendo 30 horas teóricas,
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02 créditos, tendo como pré-requisito a disciplina DBI05387-Histologia e Anatomia Vegetal; e
Anatomia da Madeira (Prática EARTE), com carga horária semestral de 30 horas, sendo 30 horas
laboratório, 01 crédito, tendo como pré-requisito a disciplina Anatomia da Madeira (Teórica
EARTE). A Conselheira Maria da Penha Piccolo, com a palavra, fez a leitura do parecer da
Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual foi relatora, favorável à aprovação desde
que sejam anexados os planos de trabalho das disciplinas. Em seguida a relatora solicitou
esclarecimento a coordenadora do Colegiado do curso de Engenharia Industrial Madeireira
quanto aos pré-requisitos. A Conselheira Rejane Costa Alves, com a palavra, esclareceu que a
disciplina Anatomia da Madeira (Teórica EARTE) não possui pré-requisito e que o excerto de ata
do Departamento de Ciências Florestais e da Madeira será corrigido. Em discussão. Em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E OITO BARRA DOIS MIL E
VINTE. 3.6 Processo nº. 23068.008061/2020-98 - Departamento de Medicina Veterinária -
Karina Preising Aptekmann - Encaminha, para aprovação, o relatório de atividades
desenvolvidas durante a licença capacitação, no período de 02 de maio a 30 de julho de 2020. A
Conselheira Rejane Costa Alves, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de
Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E
NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.7 Processo nº. 23068.038098/2020-41 - Departamento de
Medicina Veterinária - Marcos Santos Zanini - Encaminha, para aprovação, acordo de
cooperação técnica entre a UFES e a Prefeitura Municipal de João Neiva-ES, para levantamento
sorológico canino para leishmaniose. O Conselheiro Fabrício Gomes Gonçalves, com a palavra,
fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator, favorável à
aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade,
devendo ser encaminhado à Pró-Reitoria correspondente para anexar justificativa de interesse
institucional. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.8 Processo nº.
23068.039051/2020-02 - Departamento de Ciências Florestais e da Madeira - Djeison Cesar
Batista - Encaminha, para aprovação, acordo de cooperação técnica entre a UFES e a empresa
Silva's Comércio e Logística de Madeira Ltda. A Conselheira Aline de Menezes Bregonci, com a
palavra, fez a leitura do Parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade, devendo ser encaminhado à Pró-Reitoria correspondente para anexar
justificativa de interesse institucional. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS
MIL E VINTE. 3.9 Processo nº. 23068.038353/2020-55 - Departamento de Ciências Florestais e
da Madeira - Jordao Cabral Moulin - Encaminha, para aprovação, acordo de cooperação
técnica entre a UFES e a empresa Aperam Bioenergia Ltda. A Conselheira Aline de Menezes
Bregonci, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual
foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE. 3.10
Processo nº. 23068.039372/2020-07 - Departamento de Ciências Florestais e da Madeira -
Jose Eduardo Macedo Pezzopane - Encaminha, para aprovação, acordo de cooperação técnica
entre a UFES e a Universidade Tecnologica Indoamerica, Equador. O Conselheiro, Leandro Pin
Dalvi, com a palavra, leu o parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
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unanimidade, devendo ser encaminhado à Pró-Reitoria correspondente para anexar
justificativa de interesse institucional. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS BARRA DOIS
MIL E VINTE. 3.11 Processo nº. 23068.042045/2020-24 - Departamento de Zootecnia - José
Geraldo de Vargas Júnior - Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a
Comissão Especial (CES) para avaliação do processo de promoção da classe D-Associado IV para
a classe E-Titular, conforme Resolução nº. 52/2017-CEPE. A Presidente fez a leitura dos nomes,
como segue: Membros efetivos da Ufes, Professor Dr. Walter Amaral Barboza (Presidente),
como titular e Professora Drª. Maria Izabel Vieira de Almeida, como suplente; membros
externos à Ufes, Professor Dr. Luiz Fernando Teixeira Albino (UFV), Professora Drª. Rita da
Trindade Ribeiro Nobre Soares (UENF) e Professor Dr. Luiz Gustavo Tavares Braga (UESC), como
titulares. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A
Presidente comunicou que houve uma reunião com a Pró-Reitoria de Administração (Proad)
onde foi informado sobre a necessidade de realização do Inventário Patrimonial da Ufes e do
cadastro no Sistema Integrado de Administração de Serviços (Siads) do governo federal.
Informou que será necessário o apoio dos servidores no sentido de auxiliar a equipe
terceirizada que será contratada para o levantamento dos bens. 4.2 A Presidente comunicou
que haverá uma reunião com a Proad para tratar das adequações necessárias ao Plano Anual
de Contratação - PGC 2021, pois, os itens enviados por este Centro não foram incluídos e
precisam ser adequados. Informou que solicitou a reunião e se possível a realização de
treinamento para sanar as inconsistências. 4.3 A Presidente comunicou que haverá a solicitação
dos Equipamentos de Proteção Individuais - EPIs e que assim que forem recebidos será
providenciada a reabertura do Hospital Veterinário. 4.4 A Presidente comunicou que
encaminhará aos departamentos a solicitação para levantamento de persianas. Informou que
não há contrato para este item vigente e, por isso, há necessidade de se fazer o levantamento.
Disse que encaminhará via formulário a solicitação em breve. 4.5 A Presidente comunicou que
foi agendada uma reunião para tratar da reforma do prédio Central, juntamente com a Direção
do CCENS, Diretoria de Infraestrutura e docentes que estão alocados em salas do referido
prédio. Informou que a reunião coletiva será no dia 9 de outubro de 2020, sexta-feira, às 9
horas. 5. PALAVRA-LIVRE: Inscreveram-se os conselheiros Robson Costa de Souza, Rejane Costa
Alves e Gabriel Pinto Brunoro. 5.1 O Conselheiro Robson Costa de Souza, com a palavra,
informou que o aparelho de ar condicionado de seu gabinete parou de funcionar e que foi
solicitada a manutenção, contudo, por se tratar de um aparelho muito antigo o setor
responsável informou que a manutenção não será possível. Dessa forma, solicitou a análise da
possibilidade de aquisição de aparelhos novos. A Presidente esclareceu que está sendo
realizado um pregão para aquisição de equipamentos novos mas ainda sem previsão e levantou
a possibilidade de troca temporária por outro aparelho de um setor que não esteja em
funcionamento, até que os novos fossem adquiridos. A Presidente disse que irá verificar a
possibilidade mais viável. 5.2 A Conselheira Rejane Costa Alves, com a palavra, questionou
sobre a retirada dos morcegos do forro de seu gabinete e informou que enviará a solicitação via
Protocolo Web (Lepisma). A Presidente esclareceu que infelizmente ainda não teve tempo de
checar a parte legal, sob o ponto de vista ambiental, para resolver o problema. Esclareceu que
o controle dessas populações animais deve seguir alguns trâmites exigidos por lei e que a
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intervenção sem esses cuidados poderia caracterizar crime ambiental. O conselheiro Marcus de
Freitas Ferreira se prontificou a intermediar junto à Secretaria do Meio Ambiente do município
de Alegre uma forma de sanar o problema. A Presidente solicitou que a professora encaminhe a
solicitação para as devidas providências. 5.3 O Conselheiro Gabriel Pinto Brunoro, com a
palavra, declarou o interesse dos representantes discentes para compor as comissões
permanentes deste Conselho, como segue: Carlos Antônio Peluzio Silva e Cassia Andrade Said,
Comissão de Pesquisa e Extensão; Lucas Andrade da Silva Guimarães, Comissão de Assuntos
Didáticos e Culturais; e Gabriel Pinto Brunoro, Comissão de Legislação e Normas. A Presidente
esclareceu que por estar no momento da palavra livre, a solicitação será encaminhada para
apreciação como ponto de pauta na próxima sessão deste Conselho. A Presidente agradeceu a
presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 11 horas e 50 minutos. Do que era para
constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada,
será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


